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Alcaldesa Nieto y el Frente Amplio de 
cabeza contra Jorge Sharp: Denuncian 

graves "vicios" en licitación de 
luminarias en Valparaíso

Matrimonio fue asesinado a balazos 
al interior de su casa en sector rural 

de Graneros

Concejala de La Calera y despidos 
masivos en Sopraval y Algamar: 

"En menos de un año, hemos sido 
golpeados brutalmente"

Recuperan fusiles de guerra robados en 
violento asalto a la Armada en Concón: 
Uno de los detenidos realizó el servicio 

militar el 2022

Picnic comunista tiene contra 
las cuerdas al concejal López 
en Viña: Fue denunciado por 

usar bien municipal para fines 
partidistas
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U na fuerte pugna se li-
bró este miércoles en 
la izquierda política de 
la comuna de Valparaí-

so, luego que la alcaldesa Camila 
Nieto presentara una denuncia 
ante la Fiscalía local en contra 
de la administración del ex jefe 
comunal, Jorge Sharp, por "vicios 
e inconsistencias" detectadas en 
el proceso de evaluación y adjudi-
cación del contrato de alumbrado 
público de la comuna porteña, por 
más de 1.700 millones de pesos, a la 
empresa Equans Mantenimiento y 
Montaje Eléctrico.   

Cerca de 100 mil vecinos por-
teños eran los que se iban a ver 
beneficiados con el proyecto «Me-
joramiento Parque de Alumbrado 
Público», el cual fue aprobado por 
el Concejo Municipal durante el 
2024 en la gestión Sharp. Y aunque 
el plazo de ejecución era de 12 me-
ses, éste debió ser paralizado por 
las anomalías halladas, por lo que 

el recambio a tecnología LED de 
5.108 luminarias tendrá que seguir 
esperando. 

LAS GRAVES IRREGULARIDADES
En cuanto a las irregularidades 

que encendieron las luces de aler-
ta en el proceso de licitación, la Al-
caldesa de Valparaíso sostuvo que 
“una comisión, cuya finalidad era 
precalificar, indicó que ninguno de 
los oferentes cumplía con las ba-
ses de la licitación. Después, la co-
misión evaluadora (compuesta por 
el director jurídico, el administrador 
y la Unidad Técnica) da una orden 
para que, sin fundamento alguno, 
se recalifique esa fundamenta-
ción y así pasan tres oferentes al 
siguiente nivel”. 

El segundo vicio detectado, la 
jefa comunal lo explicó plantean-
do que “ya no cumpliendo con las 
bases de licitación, ellos (los ofe-
rentes) presentaron muestras que 
no cumplieron con la propia oferta 

que hicieron. Por lo tanto, de cier-
to modo, tenemos antecedentes 
suficientes para decir que el pro-
ceso de licitación se condujo para 
distintos fines que no me compete 

a mí decir por qué ellos lo hicie-
ron, pero eso significó manipular 
de cierto modo ese proceso licita-
torio”.

"Eso es grave porque afecta al 
principio de transparencia y nos 
da a entender que hay antece-
dentes de que podría afectar la 
probidad administrativa”, confe-
só. 

Es por estos motivos que la ad-
ministración frenteamplista se fue 
de cabeza en contra de quienes los 
antecedieron en el Municipio de 
Valparaíso, encabezado por Jorge 
Sharp, quien fue el principal promo-
tor de esta iniciativa que, además 
brindaba seguridad.

Junto a recordar que el proyec-
to de las luminarias fue uno de los 
más emblemáticos de la gestión 
anterior, la alcaldesa Nieto hizo una 
especie de recuento de toda la ini-
ciativa, diciendo que "yo misma en 
campaña reconocí como un muy 
buen proyecto. Dentro del proceso 
se adjudicaron alrededor de $5 mil 
millones por el Gobierno Regional, 
en conjunto con la Subsecretaría 
de Desarrollo Regional (Subdere), 
se comenzó el proceso licitatorio, 

Alcaldesa Nieto y el Frente Amplio de 
cabeza contra Jorge Sharp: Denuncian 
graves "vicios" en licitación de 
luminarias en Valparaíso

Jefa comunal presentó una 
denuncia ante el Ministerio 
Público a raíz del proyecto 
de mejoramiento del alum-
brado público aprobado en la 
gestión Sharp, el cual habría 
sido manipulado en favor de la 
empresa que finalmente se lo 
adjudicó por $1.700 millones.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alcaldesa-nieto-y-el-frente-amplio-de-cabeza-contra-jorge-sharp-denuncian
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alcaldesa-nieto-y-el-frente-amplio-de-cabeza-contra-jorge-sharp-denuncian


3Región de Valparaísomiércoles 12 de marzo

que terminó en una adjudicación 
de más de $1.700 millones".

No obstante, complementó que, 
"al entrar a la administración, 
nos damos cuenta de que este 
proceso tiene algunos vicios gra-
ves que son importantes y que 
van a generar que este proyecto 
tan sentido para la ciudadanía y 
que aborda la temática de seguri-
dad, se detenga un breve tiempo, 
mientras nosotros nos arreglamos 
y buscamos la fórmula acorde a la 
ley para llevar a cabo este proceso 
licitatorio".

"Todo esto nos lleva a poner 
todos los antecedentes ante el 
Ministerio Público, entregarlos a 
la Contraloría General de la Re-
pública y, por supuesto, tomar las 
medidas internas para ir buscan-
do ciertas responsabilidades ad-
ministrativas en el caso que éstas 
existan”, explicó la máxima autori-
dad de la Ciudad Puerto.

¿RENCILLA POLÍTICA? 
Durante el punto de prensa que 

dio la autoridad en las afueras de 
las oficinas del Ministerio Público 
de Valparaíso, Nieto se dio el tiem-
po de insistir en que su denuncia 
contra la administración de Jorge 
Sharp no es personal ni tampoco 
persigue fines políticos. “Esto no 
es ninguna rencilla política, sino 
que sólo como Alcaldesa, al igual 
como el exalcalde Jorge Sharp lo 
hizo con las gestiones anteriores, 
nosotros tenemos que hacer las 
cosas de forma ordenada y eso 
significa destapar lo que haya 

que destapar y denunciar lo que 
corresponda”. 

Consultada por Puranoticia.cl 
respecto a por qué el Concejo Mu-
nicipal anterior (del cual ella formó 
parte como edil) aprobó el proyec-
to, subrayó que "acá lo que faltó 
es que nos presentaran todos los 
antecedentes, porque en aquel 
momento no se acompañaron 
todos los antecedentes que den 
cuenta, por ejemplo, de la opinión 
inicial de la comisión precalifica-
dora versus después la comisión 
evaluadora. Por tanto, ahí enten-
demos que hay una diferencia que 
es fundamental. A nosotros nos 
parece que ésa es una de las mayo-
res irregularidades y que no estaba 
dentro de los antecedentes que se 
ponen a disposición del concejo 
municipal”. 

"CASO LUMINARIAS LLEGÓ A 
VALPARAÍSO"

El diputado Jorge Brito comentó 
la denuncia presentada ante Fis-
calía indicando que “el caso Lu-
minarias llegó a Valparaíso y es 
la alcaldesa Camila Nieto quien 
lo ha podido destapar, porque se 
asignó a dedo 1.700 millones de 
pesos a una empresa que no cum-
plía con los requisitos mínimos 
para poder ofertar. Hay que averi-
guar de quién es el dedo que indicó 
a esta empresa para adjudicarse la 
licitación”.  

El parlamentario del Frente 
Amplio enfatizó que espera que 
la Contraloría establezca las res-
ponsabilidades administrativas y, 
por su parte, el Ministerio Público, 
determine las responsabilidades 

penales y civiles que correspondan. 
“Nada justifica el mal uso de los 
recursos públicos. El plan de Val-
paraíso y los cerros requieren de 
estas luminarias y sería inacep-
table que, al igual que en otras 
comunas, haya sido apropiada 
por parte de empresas con víncu-
los políticos que esperamos sean 
esclarecidos”. 

Por su parte, el concejal Jorge 
López (PDG) informó que, en este 
momento, se están creando las ba-
ses técnicas para generar la licita-
ción pública que permita a una em-
presa hacerse cargo de la auditoría 
forense que se tendrá que realizar, 
debido a la detección de vicios gra-
ves. “El monto debería abordar 
los 100 millones de pesos, sólo 
para auditar al Municipio, sin em-
bargo, también se va a incluir a la 
Corporación Municipal de Valpa-
raíso (Cormuval) y estamos ha-
blando de 60 millones más. Dicha 
auditoría forense estaría siendo del 
orden de los 160 millones de pesos, 
suena un monto muy grande, pero 
gracias a ella podremos detectar, 
probablemente, grandes irregu-
laridades dentro del municipio y 
podría generar un ahorro en con-
trataciones ilegales, en adquisicio-
nes que no debieron hacerse y, así, 
frenar casos como éste”. 

Finalmente, el concejal Dante 
Iturrieta (UDI) manifestó que la 
denuncia presentada ante el Minis-
terio Público “deja de manifiesto 
que no todo lo que se hizo en el 
período de Sharp fue tan trans-
parente como se decía serlo”. 

https://compreahora.cl/
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alcaldesa-nieto-y-el-frente-amplio-de-cabeza-contra-jorge-sharp-denuncian
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U n picnic en el que par-
ticiparon militantes del 
Partido Comunista (PC) 
en dependencias muni-

cipales de Viña del Mar tiene en el 
centro de la polémica al concejal 
Nicolás López, a quien la edil Anto-

nella Pecchenino (Partido Republi-
cano) denunció ante la Contraloría 
Regional de Valparaíso por pre-
sunto mal uso de bienes y recursos 
públicos.

Todo ocurrió el domingo 23 de 
febrero cuando, a eso de las 9:00 

horas, hace ingreso al Complejo de 
Funcionarios Municipales –ubica-
do en la avenida Alemania de Re-
ñaca Alto– un grupo de personas, 
lideradas por el edil de la colectivi-
dad de izquierda, quien se presentó 
como tal en la puerta. Su salida, en 
tanto, se registró a las 19:00 horas. 

Frente a esta situación, que in-
cluyó alcohol como se logra apre-
ciar en algunas fotografías a las 
que pudo acceder Puranoticia.cl, 
la concejala Pecchenino acudió 
al ente fiscalizador de los orga-
nismos del Estado para solicitar 
un pronunciamiento respecto a lo 
ocurrido aquella jornada dominical 
en la parte alta de Viña.

"El domingo no hay nadie, nin-
gún funcionario municipal, excepto 
un guardia de una empresa exter-
na, y llegó diciendo que era el con-
cejal López. Tengo el libro con los 
registros, donde dice que ingresa 
el concejal López con el Partido 
Comunista de Chile y hacen este 
picnic de las fotos que entregué 
a Contraloría. Estuvieron de las 9 
de la mañana a las 7 de la tarde", 
sostuvo a Puranoticia.cl la edil de 
derecha.

TAMBIÉN APUNTA CONTRA 
RIPAMONTI

En la denuncia presentada ante 
la Contraloría, Pecchenino solicita 
al contralor Víctor Merino que se 
pronuncie contra el concejal Ni-
colás López, pero también contra 
la alcaldesa Macarena Ripamon-
ti, a quienes acusa de permitir la 
utilización de un recinto municipal 
para realizar una actividad política, 
situación que está prohibida por 
el artículo 27 de la ley 19.884, que 

establece que los funcionarios pú-
blicos no pueden usar su autoridad, 
cargo o bienes de la institución para 
fines ajenos a sus funciones.

En el documento se expone que 
la actividad requirió personal muni-
cipal que atendiera hasta el término 
del evento y que los gastos propios 
del picnic, como el servicio sani-
tario, luz y agua, deben ser asu-
midos por el Municipio, es decir, 
los ciudadanos de Viña del Mar. 
Asimismo, dentro del contexto de la 
actividad se colgaron banderas en 
los árboles, situación que también 
les habría causado algún daño.

"Los espacios públicos munici-
pales no son para eso y, además, 
tampoco se usa el cargo para in-
gresar a un lugar sin permiso", 
señaló a Puranoticia.cl la edil, quien 
espera que la Contraloría diga si 
hubo faltas porque, de lo contrario, 
"cualquiera puede hacer un paseo". 
Y si se detectan faltas, "que aplique 
las sanciones que correspondan".

Quien también se pronunció 
al respecto fue la diputada Chia-
ra Barchiesi, también del Partido 
Republicano, quien sostuvo que lo 
ocurrido aquel 23 de febrero "es 
una clara violación a la normativa 
que prohíbe el uso de bienes pú-

Picnic comunista tiene contra las 
cuerdas al concejal López en Viña: Fue 
denunciado por usar bien municipal 
para fines partidistas

Edil republicana Antonella 
Pecchenino acudió a 
Contraloría para solicitar 
un pronunciamiento, 
denunciando que los gastos 
propios del picnic del 
Partido Comunista, como el 
servicio sanitario, luz y agua, 
deben ser asumidos por el 
Municipio, es decir, por los 
viñamarinos.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/picnic-comunista-tiene-contra-las-cuerdas-al-concejal-lopez-en-vina-fue
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/picnic-comunista-tiene-contra-las-cuerdas-al-concejal-lopez-en-vina-fue
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/picnic-comunista-tiene-contra-las-cuerdas-al-concejal-lopez-en-vina-fue
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blicos para fines partidistas. No 
es la primera vez que el Partido Co-
munista intenta apropiarse de ins-
tituciones de la República para su 
beneficio, y no lo vamos a permitir".

REPUBLICANOS EXIGEN 
EXPLICACIONES

De igual forma, comentó que 
"hemos acudido a Contraloría para 
exigir una investigación y sanción a 
este abuso. Los bienes municipales 
pertenecen a todos los ciudada-
nos, no a un partido político. Aquí 
no sólo debe dar explicaciones 
el concejal comunista, también 
la alcaldesa Ripamonti debe res-
ponder. La responsabilidad sobre 
lo que ocurre dentro del Munici-
pio no se delega. No se trató solo 
del uso indebido de un espacio pú-
blico para fines políticos, sino tam-
bién del uso de personal municipal 
para controlar accesos, además de 
recursos como baños, energía eléc-
trica y agua potable. Puede parecer 
menor, pero es dinero público que 
no puede despilfarrarse".

"Debemos dar una señal política 
clara: ningún peso de los viñama-
rinos puede malgastarse en los 
favores políticos del Partido Co-
munista. Confiamos en que la Con-
traloría se pronuncie y ponga freno 
a este tipo de abusos", sentenció.

Cabe hacer presente que la de-
nuncia presentada por la concejala 
Antonella Pechenino y la diputada 
Chiara Barchiesi fue patrocinada 
por los abogados Raimundo Pala-
mara y Rafael González, ambos de 
las filas del Partido Republicano. 

Este último señaló que "es extre-
madamente grave la instrumen-
talización política e ideológica de 
los bienes y recintos municipales 
de Viña, especialmente cuando 
nuestra legislación prohíbe ex-
presamente este tipo de usos por 
parte de los funcionarios munici-
pales".

El ex candidato a la Alcaldía de 
Valparaíso y ex gerente de Santiago 
Wanderers concluyó diciendo que 
"la Alcaldesa, como responsable 
de la administración de los bienes 
municipales, no puede guardar 
silencio. Debe dar explicaciones y, 
sobre todo, garantizar que en el fu-
turo los recursos de la ciudad sean 
utilizados en beneficio de todos los 
viñamarinos, y no para los intereses 
políticos del Partido Comunista".

ACUSA "DENUNCIA 
INFUNDADA"

Una vez conocidos todos los an-
tecedentes contenidos en la denun-
cia presentada ante la Contraloría 
Regional de Valparaíso, Puranoticia.
cl conversó con el concejal Nicolás 
López, quien declaró que "la activi-
dad que se llevó a cabo el domin-
go 23 de febrero del presente año, 
realizada en el Complejo de Fun-
cionarios Municipales, ubicado en 
Reñaca Alto, fue convocada por el 
Centro Cultural El Luchín, quienes 
fueron los que solicitaron el recin-
to a la Municipalidad de Viña del 
Mar para llevar a cabo su cierre de 
verano, tras varias acciones en los 
cerros de Viña del Mar".

"Asimismo, fue esta organiza-

ción la que me invitó a compartir, 
como también a miembros de la co-
munidad donde –entiendo– más de 
alguno de estos últimos se tomó 
la atribución de adornar el es-
pacio –entre esas cosas– con las 
banderas que acusa la concejala 
de derecha", agregó la autoridad 
comunal viñamarina.

El edil del Partido Comunista in-
dicó también que "no está en mis 
atribuciones ordenar a personas 
a retirar adornos, banderas o que 
asuman dentro de un recinto mu-
nicipal un "buen comportamien-
to", menos en una actividad a la 
que sólo fui un invitado. Para eso 
hay personal especializado en el 
lugar". 

Finalmente, expuso que "esto es 
una denuncia infundada, donde 
lo único que busca esta concejala 
republicana es utilizar a la alcal-
desa Ripamonti, a la Contraloría 
y a mi persona, para conseguir 
pantalla en los medios de comu-
nicación, tanto para ella decir que 
hace algo, como para sus parla-
mentarios en un año electoral. Y, 
de igual forma, ¡ utilizar esta pan-
talla para ensuciar el trabajo que 
realizamos en los cerros y sectores 
populares de la comuna, promover 
el anticomunismo y la persecución 
hacia las personas que pensamos 
distintos a la ultraderecha y el fas-
cismo".

https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/picnic-comunista-tiene-contra-las-cuerdas-al-concejal-lopez-en-vina-fue
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D os hermanos fueron de-
tenidos en su domicilio 
ubicado en el cerro Cor-
dillera de Valparaíso, por 

su presunta responsabilidad en el 
violento robo cometido el 27 de 
febrero contra funcionarios de 
la Armada de Chile en el Fuerte 
Aguayo, Concón, donde un grupo 
de cinco antisociales ingresó fuer-
temente armado al lugar para sus-
traer diversas especies, entre fusiles 
de guerra, chalecos antibala, cascos 
y otros elementos.

La captura de los sujetos se lo-
gró gracias a una investigación de 
Carabineros –a través del OS9 y el 
Labocar– en coordinación con el 
Ministerio Público, quienes compro-
baron que la banda –previamen-
te– había cometido otros delitos, 
como el robo de un automóvil a 
un conductor de Uber. De hecho, 
fue en ese mismo vehículo en el cual 
llegaron a las cercanías del Fuerte 
Aguayo para asaltar las dependen-
cias navales.

Junto a ello, se logró recuperar 
los dos fusiles de guerra robados 
aquella jornada. Las armas de fue-
go se encontraban al interior de un 
bolso, que permanecía escondido 

en una especie de vertedero clan-
destino a un costado del camino La 
Pólvora, en la parte alta de la Ciu-
dad Puerto, desde donde se realiza-
ron una serie de diligencias.

"Producto de la investigación 
del OS9 de Carabineros, junto a la 
Fiscalía Regional, hemos logrado 
identificar a parte de esta banda y 
hemos logrado un exitoso procedi-
miento y allanamiento en Valparaí-
so, donde aparte de la detención 
de estos dos sujetos, encontra-
mos elementos probatorios como 
teléfonos celulares y vestimenta 
de los sujetos. También recupera-
mos, en un sector aledaño, en un 
bolso, los dos fusiles de guerra de 
origen belga, con un gran poder 
de fuego", explicó José Antonio Uri-
be, fiscal jefe de la Unidad de Análi-
sis Criminal y Focos Investigativo y 
ECOH Valparaíso.

Cuando se habla de "gran poder 
de fuego", bien vale un ejemplo: los 

fusiles robados tienen un radio 
mortal de 500 metros, logrando 
disparar 500 balas por minutos. 
Por lo que estas armas, en manos 

de bandas criminales, hubieran 
significado un grave peligro tanto 
para la seguridad de la población 
como de bandas rivales y/o la po-
licía.

La general Patricia Vásquez, jefa 
de Zona de Carabineros Valparaíso, 
complementó la información seña-
lando que "estas armas fueron en-
contradas en un camino aledaño 
hacia La Pólvora, en un vertedero 
clandestino, ocultas en un bolso, 
y poseían cuatro cargadores, 10 
con balas de salva y 10 con muni-
ción de guerra. Hay también otras 
armas, como una hechiza y telé-
fonos celulares. Las dos personas 
tienen antecedentes policiales y no 
se descarta que la investigación di-
lucide más dudas".

Dichas interrogantes que plan-

tea la máxima autoridad de la 
policía uniformada en la Quinta 
Región tienen que ver básicamente 
con la presunta vinculación que 
podrían haber tenido los sujetos 
detenidos con alguna rama de las 
Fuerzas Armadas, recordando que 
durante el asalto los marinos víc-
timas del mismo indicaron que los 
delincuentes hablaron en jerga que 
sólo se utiliza en la Armada o en el 
Ejército.

Al respecto se refirió el capitán 
Álvaro Arias, fiscal naval de Valpa-
raíso, quien explicó que "la Armada 
inició una investigación interna 
para, eventualmente, determinar 
si existen involucrados internos 
en todo esto, lo cual quedó en ma-
nos del OS9 y Labocar desde el mi-
nuto 1 en que tuvimos antecedentes 
de todo esto". Ahora, si se comprue-
ba su vinculación, señaló que "ad-
ministrativamente, se desvincula 
de la institución; pero tenemos una 
Fiscalía Naval, que también tiene 
penas penales".

Sobre esta misma duda, el fiscal 
Uribe, sostuvo que "la información 
que tenemos es que uno de los de-
tenidos –que son dos hermanos au-
tores del hecho– habría realizado el 
servicio militar hasta el año 2022, 

donde solicita su baja voluntaria". 
El persector Sacfi y ECOH también 
comentó que "el conocimiento de 
los sujetos sobre la Armada es par-
te de la investigación" y ratificó que 
"hubo una nomenclatura (durante 
el asalto del 27 de febrero), que fue 
parte de los elementos para indivi-
dualizar al sujeto".

Mientras continúan las diligen-
cias para identifcar al resto de la 
banda criminal que perpetró el 
asalto en dependencias navales del 
Fuerte Aguayo, en Concón, se infor-
mó que fue controlada la detención 
de los dos individuos detenidos, 
quienes serán formalizados este 
viernes 14 de marzo en el Juzgado 
de Garantía de Viña del Mar por los 
delitos de robo con intimidación, 
hurto y tráfico de armas.

Recuperan fusiles de guerra robados 
en violento asalto a la Armada en 
Concón: Uno de los detenidos realizó el 
servicio militar el 2022

Investigación liderada por Carabineros, en coordinación 
con la Fiscalía, permitió ubicar a dos hermanos, quienes 
fueron detenidos en el cerro Cordillera de Valparaíso por su 
presunta vinculación en el atraco cometido el pasado 27 de 
febrero en el Fuerte Aguayo.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/recuperan-fusiles-de-guerra-robados-en-violento-asalto-a-la-armada-en
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/recuperan-fusiles-de-guerra-robados-en-violento-asalto-a-la-armada-en
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/recuperan-fusiles-de-guerra-robados-en-violento-asalto-a-la-armada-en
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E ste martes 11 de marzo fue 
un día triste para más de 
un centenar de familias 
de La Calera y comunas 

aledañas, luego que la empresa 
Sopraval, cuya planta está ubicada 
justamente en el sector de Artificio, 
hiciera oficial una nueva ola de 
despidos masivos.

Cabe recordar que el 2017, a raíz 
de la recordada enfermedad de los 
pavos, la compañía desvinculó a 
más de 100 personas, situación 
que se repitió a fines de noviem-
bre de 2024 con otro recorte de 
personal y que ahora, en marzo de 
2025, se volvió a repetir, esta vez 
con 180 personas, según dijeron 
trabajadores a Puranoticia.cl.

"En estos momentos estamos 
en pleno proceso de despidos. El 
contexto de los despidos es la mo-
dernización de la empresa. Y aho-
ra estamos en este proceso", ma-
nifestó la funcionaria de Sopraval, 
quien pidió no revelar su nombre.

Otra trabajadora comentó en 
redes sociales que "aunque ya esta-
ban avisados de que esto pasaría, y 
ya llevan despidiendo gente desde 
hace bastante tiempo, no deja de 
ser triste y preocupante para esos 

trabajadores, más hoy que es ma-
sivo".

Esta acción se da en el marco de 
una radical modificación en la línea 
de producción de la empresa matriz 
de Agrosuper, la cual estableció a 
fines del año pasado que dejarían 
de trabajar la carne de pavo, en-
focándose en la producción de 
pollos.

El tema fue abordado por la con-
cejala de La Calera, Sandra Peral-
ta (PC), quien en conversación con 
Puranoticia.cl explicó los alcances 
de esta determinación, de la que 
recordó que "hoy toda esa instala-
ción de Sopraval tiene que cambiar 
a una de menor pesaje, que cumpla 
con la normativa para el proceso de 
pollos".

Respecto a la importancia que 
tiene la planta ubicada en el lími-
te entre La Calera y Nogales, en el 

sector de Artificio, indicó que "es 
una de las empresas con mayor 
contratación de personal" y recor-
dó que "ésta no es la primera vez 
que hacen una desvinculación de 
tanto personal. Hace años (2017) 
cuando recién comienza la enfer-
medad de los pavos, se despidieron 
a más de 100 personas y después 
hubo otra desvinculación con me-
nos trabajadores. Ésta es como la 
tercera patita".

En ese sentido, dijo que durante 
el 2017, muchos de esos trabaja-
dores despedidos fueron recon-
tratados tras la enfermedad de los 
pavos, aunque reconoció que "el 
problema es que los pavos nunca 
se recuperaron y la empresa no 
tuvo la capacidad de resolver esa 
situación sanitaria respecto. Eso 
tiene que ver también con los proce-
sos que pasan este tipo de animales 

en la producción masiva, donde no 
se pueden desarrollar planamente 
y van desarrollando distintos tipos 
de enfermedades".

Considerando que, a pesar de 
que el impacto en la economía fa-
miliar de muchos vecinos de La 
Calera es gigante, ni Agrosuper ni 
Sopraval se han pronunciado al res-
pecto. Bajo este contexto, la edil del 
Partido Comunista planteó que este 
silencio es "porque en el fondo no 
van a generar tranquilidad, por-
que son más de 100 familias (las 
afectadas), donde lo más seguro 
es que su principal proveedor va 
a quedar cesante y, además, la-
mentablemente Sopraval no tiene 
buen sistema de comunicación y 
nunca lo ha tenido. Son malas po-
líticas".

Peralta pidió "no olvidar que 
La Calera también el año pasado 
sufrió un gran golpe con despidos 
masivos, cuando Algamar (em-
presa Algas Marinas) despide a 
más de 130 trabajadores, es decir, 
en menos de un año, hemos sido 
golpeados brutalmente, aumen-
tando la cesantía en la comuna 
exponencialmente".

Acerca de las acciones que puede 
llevar a cabo el Municipio calerano, 
la edil sostuvo que "aquí es impor-
tante entender que los municipios, 
siempre por su labor social, tienen 
que atender casos de cesantía, pero 
la normativa vigente no permite 
que, por ejemplo, yo hoy le entrego 
una caja de mercadería a una fa-
milia, el próximo mes no se la pue-
do entregar a esa misma familia. 
Entonces, (si se busca) una con-
tención (del Municipio) respecto 
de estas familias, por ejemplo un 
bono para sobrevivir, no es así".

"La realidad es que estas fa-
milias enfrentan una situación de 
despidos y ellos pueden apelar si 
fue legítimo o no, o buscar instan-
cias como el Seguro de Cesantía. 
Lamentablemente este es un año 
muy complejo porque es un año 
electoral donde se elige Presidente 
de la República, y estadísticamente 
todos sabemos que en años elec-
torales se producen este tipo de 
situaciones, se agudiza la cesantía, 
porque es una forma de obligar a la 
gente a votar por un sector porque 
se piensa que si se vota por la dere-
cha uno va a tener trabajo, cosa que 
no es así", continuó reflexionando

Por último, la concejala Sandra 
Peralta manifestó que "esperemos 
que se pueda resolver y que en la 
comuna se abran nuevos cupos 
laborales porque la gente cree que 
en el Municipio van a encontrar tra-
bajo, pero no es así".

Concejala de La Calera y despidos 
masivos en Sopraval y Algamar: 
"En menos de un año, hemos sido 
golpeados brutalmente"

Edil Sandra Peralta (PC) analizó los más de 100 despidos 
ejecutados este martes en la planta calerana de Sopraval 
y recordó las 130 desvinculaciones del año pasado en 
Algamar. Sobre el silencio de los primeros, dijo que se 
debe a que "no van a generar tranquilidad".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/concejala-de-la-calera-y-despidos-masivos-en-sopraval-y-algamar-en-menos
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E l Presidente de la Repú-
blica, Gabriel Boric Font, 
encabezó este miércoles 
la inauguración del nuevo 

Hospital San José de Casablanca, 
un moderno establecimiento de sa-
lud que contempló una inversión de 
más de $33 mil millones.

En compañía de autoridades 
como la ministra de Salud, Ximena 
Aguilera; y la vocera (s) y ministra 
de Ciencia, Tecnología, Conoci-
miento e Innovación, Aisén Etche-
verry; el Jefe de Estado recorrió 
las instalaciones del nuevo centro 
asistencial de la V Región.

“Este edificio costó 33 mil mi-
llones de pesos y tiene una in-
fraestructura de primer nivel, 
pero no es nada sin sus trabaja-
dores y trabajadoras, no es nada 
sin las funcionarias y funcionarios 
de la salud (…) ustedes son los que 
dan vida a esta infraestructura”, 
sostuvo el Mandatario durante su 
discurso ante los presentes.

Cabe hacer presente que con 
una superficie de más de 8 mil me-
tros cuadrados, el nuevo recinto 
asistencial en Casablanca contará 
con un equipo de hospitalización 
domiciliaria, alivio del dolor y 
cuidados paliativos universales, 
además de tres sectores de Aten-
ción Primaria con equipos interdis-
ciplinarios.

También contará con equipo 

de rayos osteopulmonar y de 
RX portátil, monitores de diálisis, 
equipamientos para laboratorio, 
esterilización y central de alimenta-
ción, quirófano, unidad de urgencia 
hospitalaria, diálisis, imagenolo-
gía, toma de muestras, vacunato-
rio, unidad de rehabilitación, entre 
otros implementos.

Además, señaló que “gracias al 
movimiento ciudadano, hoy día 
este hospital se hace realidad. Los 
cambios importantes muchas ve-
ces se demoran tiempo y son cues-

tiones de largo plazo”. Junto a ello, 
recordó que "con el Presidente Pi-
ñera nace esta idea, después con 
la presidenta Bachelet (…) y hoy 
día nos toca inaugurarlo a noso-
tros”.

"Este es un trabajo que va 
mucho más allá de mí, es princi-
palmente de ustedes y de las au-
toridades que nos antecedieron", 
añadió la primera autoridad, quien 
cerró sus palabras diciendo que el 

hospital “ha ido abriendo sus puer-
tas progresivamente, partió en no-
viembre de 2023 y actualmente se 
sigue trabajando para ampliarlo”.

"Hoy es un día de alegría para 

Casablanca. Junto al Presidente 
inauguramos el nuevo Hospital 
San José, familiar, comunitario 
y un anhelo para la comunidad. 
Cuenta con más camas, pabellón 
de cirugía menor y una moderna 
unidad de diálisis”, destacó du-
rante la inauguración la ministra de 
Salud, Ximena Aguilera.

Vale indicar que durante la cere-
monia, también se hizo mención a 
los avances de Gobierno en materia 
de salud a nivel nacional, como la 
implementación de Copago Cero 
y salud pública gratuita para to-
das y todos los usuarios de Fona-
sa.

También se ahondó en la am-
pliación del acceso a la atención 
primaria con el APS Universal en 
distintas comunas y la compra del 
medicamento Nirsevimab con-
tra el virus sincicial, el cual evitó 
la muerte de menores de 1 año a 
causa de este virus en el invierno de 
2024, reduciendo las hospitaliza-
ciones por infecciones respiratorias 
en 76%.

Presidente Boric inauguró el nuevo 
Hospital de Casablanca destacando 
aportes de Piñera y Bachelet: "Trabajo 
va mucho más allá de mí"

Con una superficie de 8 mil 
metros cuadrados, el nuevo 
recinto de salud contará con 
un equipo de hospitalización 
domiciliaria, alivio del dolor 
y cuidados paliativos univer-
sales.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/presidente-boric-inauguro-el-nuevo-hospital-de-casablanca-destacando
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/presidente-boric-inauguro-el-nuevo-hospital-de-casablanca-destacando
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/presidente-boric-inauguro-el-nuevo-hospital-de-casablanca-destacando
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/presidente-boric-inauguro-el-nuevo-hospital-de-casablanca-destacando
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L uego que los ambulantes 
de la plaza O’Higgins de 
Valparaíso amenazaran 
con tomarse el sector en 

caso de ser trasladados a la ave-
nida Argentina, desde el Municipio 
porteño se hizo un llamado a los co-
merciantes a buscar una solución 
dialogada. 

Los vendedores están en contra 
de la propuesta planteada por la 
administración de la alcaldesa Ca-
mila Nieto, la cual apunta a trasla-
darlos hacia el bandejón central 
de la Av. Argentina, donde funcio-
na la tradicional feria de los miérco-
les y sábados.

La idea es que se instalen allí los 
días lunes, martes, jueves y vier-
nes. No obstante, no les gusta la 
propuesta, por lo que han adverti-
do que se encuentran en estado de 
alerta. 

Frente a este escenario de discor-
dia, desde el Municipio porteño se 
indicó a Puranoticia.cl que la prio-
ridad es el diálogo y “la construc-
ción conjunta de un plan piloto a 
nivel municipal, en coordinación 
con instituciones públicas y pri-
vadas, que ofrezca una primera 

solución al comercio informal. 
Desde esta perspectiva, llamamos 
a buscar una solución para su im-
plementación, abierta a los ajustes 
necesarios”. 

Cabe hacer presente que el tras-
lado de los comerciantes ambulan-
tes se implementaría una vez que 
la casa edilicia obtenga las auto-
rizaciones correspondientes de 
parte de las instituciones públicas 
competentes en el tema y, además, 
la fórmula sea socializada con los 
actores involucrados, tanto de ma-
nera directa como indirecta. 

En ese sentido, expusieron que 
"el plan sigue en pie y aún está en 
formulación, dado que el propósi-
to del Municipio es trabajar para 
reordenar el comercio ambulan-
te. En enero de 2025 realizamos 
dos catastros (un miércoles y un 
sábado) junto a agrupaciones y con 

registros municipales para identifi-
car a quienes podrían reubicarse y 
que cumplen con la ordenanza de 
comercio en bienes nacionales de 
uso público”. 

Además, en paralelo, el Munici-
pio dijo "hicimos un levantamiento 
de espacios públicos y privados cer-
canos al eje Congreso-Mall, donde 
podrían ser reubicados, donde en 
esta etapa se focalizó en el espa-
cio público. Además, hemos estado 
en diálogo con las agrupaciones y 
afinando la propuesta final, consi-
derando distintos factores. Nues-
tro objetivo es que el comercio 
informal se desarrolle en armo-
nía con el entorno, cumpla con 
la ordenanza, pague permisos y 
avance hacia la formalización, a 
través de capacitaciones. Tam-
bién buscamos que la propuesta 
sea viable económicamente para 

quienes trabajan en el comercio 
ambulante”. 

En conversación con Puranoticia.
cl, el concejal Dante Iturrieta (UDI) 
rechazó las amenazas de los ambu-
lantes de plaza O’ Higgins, a quie-
nes llamó a "recapacitar y poner 
en alerta que están ocupando un 
sitio ilegal y están amenazando 
con tomarse un bien nacional de 
uso público. Tiene que llegar la cal-
ma, llegar la calma a los dirigentes 
y a los mismos usuarios y aceptar lo 
que hoy les está ofreciendo el Mu-
nicipio”. 

El edil precisó que, en la práctica, 
es imposible que se mantenga el 
actual panorama, en el que hay un 
comercio informal y la gente puede 
hacer lo que quiere. “Valparaíso 
tiene que terminar de una vez por 
todas con las malas prácticas y 
una de ellas es que cualquiera se 
instala dónde quiere y nadie dice 
nada. Tenemos, de alguna manera 
que conversar con los comerciantes 
ambulantes, llegar a un acuerdo. 
No se les está negando el derecho 
a trabajar, sólo se les está dicien-
do que hay que ordenar el espacio 
y para eso existe una ley que está 
vigente y que se refiere al comercio 
ilegal”. 

Por su parte, el concejal Jorge 
López (PDG) manifestó que “hay 
que buscar una opción más in-
tegral, más amplia. El cambiar el 
paño desde la plaza O’ Higgins a 
la avenida Argentina no es una 
solución ni para ellos, ni para los 
porteños, ni para los feriantes 
que están en la avenida Argenti-
na. Si bien, hay una escasez laboral 
en Valparaíso, se debe en parte a la 
informalidad, ya que la informali-
dad trae pobreza, entonces, debe-
mos formalizar, debemos generar 
riqueza para Valparaíso”. 

Según la autoridad comunal, es 
necesario que el municipio aporte 
ciertas herramientas para los co-
merciantes ambulantes, lo que, se 
podría traducir, por ejemplo, dijo, en 
el uso de espacios físicos que están 
abandonados. “Hay lugares que 
no tienen ninguna utilidad, que 
fueron adquiridos en la adminis-
tración anterior. El Mercado Puer-
to tiene vacío el segundo y tercer 
piso. Hay edificios que se han com-
prado para actividades culturales 
en los que no se hace nada. Hay un 
inmueble arrendado para la veteri-
naria municipal y lleva más de un 
año vacía y se está pagando cerca 
de $1.200.000 mensuales, dinero 
desperdiciado y que podría servir 
para solucionar el tema de los am-
bulantes”.  

Municipio porteño pide diálogo ante 
postura radical de ambulantes de 
plaza O'Higgins que serían trasladados 
a Av. Argentina 

La administración que encabeza la alcaldesa Camila Nieto, 
al menos por ahora, no echará pie atrás en la propuesta 
que actualmente está en etapa de formulación. En tanto, 
algunos concejales pidieron a los ambulantes mantener la 
calma y aceptar la propuesta municipal.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/municipio-porteno-pide-dialogo-ante-postura-radical-de-ambulantes-de-plaza
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E l exembajador chileno en 
Hungría (2020 - 2024), 
Camilo Sanhueza, ac-
tual jefe de la División de 

Asuntos Antárticos del Ministerio 
de Relaciones Exteriores, está sien-
do investigado por contrabando 
de 16 pieles disecadas de especies 
protegidas, como león, cebra, lince, 
oryx y gazella.

La investigación fue iniciada por 
la Fiscalía de San Antonio luego de 
una querella presentada por la Di-
rección Regional de Aduanas. Las 
piezas, que llegaron por vía marí-
tima al puerto de San Antonio, fue-
ron descubiertas durante una re-
visión de riesgo, ya que no fueron 
declaradas en la Aduana, lo que 

infringe la Ley N° 20.962 y la Con-
vención CITES sobre el comercio de 
especies protegidas.

El fiscal Rolando Ramírez explicó 
que la investigación continúa, a la 
espera de los informes técnicos del 
Servicio Agrícola y Ganadero para 
confirmar que las pieles, las cuales 
estaban a nombre de Sanhueza, 
corresponden a especies prote-
gidas.

Si se confirma la culpabilidad 
del exembajador, podría enfren-
tar entre 541 días y tres años de 
prisión, además de una multa. La 
Cancillería chilena ha abierto un 
sumario administrativo para deter-
minar si existen faltas funcionales 
relacionadas con el caso.

También, ante los delitos descri-
tos, el equipo jurídico de la Aduana 
Regional de San Antonio interpuso 
la querella correspondiente. Según 
Ángelo Vergara, director regional, 
“este exitoso procedimiento evi-
dencia que el minucioso traba-
jo de fiscalización que realizan 
nuestras funcionarias y funcio-

narios es esencial para detectar 
los diversos tipos de ilícitos que 
persigue Aduanas, y las normativas 
que nos corresponde aplicar en to-
dos los ámbitos donde nos desem-
peñamos”.

Y Cancillería decidió abrir un 
sumario administrativo ante las 
denuncias contra el exembajador.

"La Cancillería instruyó ayer, 
11 de marzo, la realización de un 
sumario administrativo para 
esclarecer las eventuales faltas 
funcionarias y responsabilidades 
del embajador Sanhueza en el 
caso en investigación", informó el 
Ministerio de Relaciones Exteriores.

Ex embajador y actual funcionario 
de Cancillería es investigado por 
contrabando de pieles disecadas 
halladas en San Antonio

Las piezas, que llegaron por 
vía marítima al puerto de 
San Antonio, fueron descu-
biertas durante una revisión 
de riesgo, ya que no fueron 
declaradas en la Aduana.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ex-embajador-y-actual-funcionario-de-cancilleria-es-investigado-por
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L a Subsecretaría de Pesca 
y Acuicultura (Subpesca) 
se refirió a las manifesta-
ciones de pescadores ar-

tesanales registradas este martes 
en diversas regiones del país, con 
especial foco en la Caleta Portales 
de Valparaíso y en San Antonio.

A través de un comunicado, indi-
có que está supervisando la situa-

ción junto con la Subsecretaría del 
Interior y las Delegaciones Presi-
denciales Regionales.

En este contexto, reconoció la 
necesidad de una distribución 
más justa de las cuotas de pesca 
entre el sector artesanal e indus-
trial y resaltó el proyecto de Ley 
de Fraccionamiento, presentado 
en septiembre de 2024, como una 

Subpesca llama al Senado a 
acelerar tramitación de la Ley de 
Fraccionamiento tras violentas 
protestas en Valparaíso y San Antonio

medida clave para corregir estas 
desigualdades y como pilar funda-
mental de la nueva Ley de Pesca.

Asimismo, la entidad subrayó 
que el Gobierno ha insistido en la 
urgencia de discutir esta iniciati-
va, desde su ingreso al Senado en 
noviembre de 2024.

Destacó que en enero pasado 
el proyecto fue aprobado por la 

comisión de Intereses Marítimos, 
Pesca y Acuicultura, y que actual-
mente tiene carácter de “discusión 
inmediata”, por lo que se insistirá en 
acelerar su tramitación en la comi-
sión de Hacienda del Senado.

Finalmente, Subpesca expresó 
su comprensión ante las deman-
das del sector pesquero, pero 
manifestó su rechazo a los efectos 
que estas protestas pueden tener 
sobre la ciudadanía, la cual no es 
responsable de los retrasos en la 
aprobación del proyecto de fraccio-
namiento.

Entidad subrayó que el 
Gobierno ha insistido en 
la urgencia de discutir 
esta iniciativa, desde 
su ingreso al Senado en 
noviembre de 2024 y que 
hoy está en Comisión de 
Hacienda.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/subpesca-llama-al-senado-a-acelerar-tramitacion-de-la-ley-de
https://www.instagram.com/fullpadelquillota/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Enero
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C on sentido de urgencia, 
pensando en los tiem-
pos de espera de las 
prestaciones No Ges, la 

Sala del Senado aprobó el informe 
de la Comisión Mixta conformada 
para zanjar las diferencias entre 
ambas Cámaras respecto al pro-
yecto que crea el Sistema de Acce-
so Priorizado (SAP) a determina-
das intervenciones sanitarias. 

De esta manera, el texto, que ya 
fue respaldado por la Cámara Baja, 
quedó en condiciones de ser pro-
mulgado como Ley de la Repúbli-
ca.

El senador Francisco Chahuán 
valoró la aprobación de la Ley que 
crea un Sistema de Acceso Prioriza-
do de Salud, con el objetivo de en-
frentar las listas de espera.

Vale recordar que se trata de 
una iniciativa ingresada al Congre-
so Nacional durante el segundo Go-
bierno de Sebastián Piñera, que fue 
continuada por la administración 
de Gabriel Boric, y que contempla 
recursos por 28 mil millones de 
pesos.

"Inicialmente se buscará con-
cretar un seguro catastrófico en 
salud, pero finalmente se dio for-

ma a un sistema de acceso perso-
nalizado para determinadas pa-
tologías y así poder enfrentar las 
largas listas de espera, que hoy 
llegan a cerca de tres millones de 
chilenos. Esto efectivamente es 

una solución inmediata”, sostuvo 
el senador e integrante de la comi-
sión de salud, Francisco Chahuán.

El parlamentario RN de la región 
de Valparaíso agregó que “se trata 
de una herramienta para admi-
nistrar de mejor manera la lista 
de espera. Agradezco el diálogo 
que se dio en este proyecto por-
que así se construyen políticas 
públicas”.

Cabe hacer presente que ahora 
el Ministerio de Salud tendrá 60 
días para dictar el decreto donde se 
van a terminar cuáles son las pato-
logías que serán priorizadas.

Senador Chahuán destaca aprobación 
de Ley que crea Sistema de Acceso 
Priorizado de Salud a determinadas 
intervenciones

El parlamentario de 
Renovación Nacional por 
la región de Valparaíso 
agregó que “se trata de 
una herramienta para 
administrar de mejor 
manera la lista de espera".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/senador-chahuan-destaca-aprobacion-de-ley-que-crea-sistema-de-acceso
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D etectives de la Brigada 
de Investigación Crimi-
nal (Bicrim), de la PDI 
Viña del Mar, detuvieron 

a una mujer identificada con las 
iniciales E.A.G.L., de 59 años, por el 
delito de hurto agravado, luego de 
apropiarse de manera ilícita de 
$34 millones mientras ejercía la-
bores como asesora del hogar, en 
un domicilio de Reñaca.

La investigación de la policía civil 
permitió determinar que la imputa-
da conoció a sus víctimas (ambos 
adultos mayores) cuando la mujer 
de este matrimonio se realizaba un 

tratamiento médico en un hospital 
de la zona. En aquella ocasión, se 
presentó como “Dama de Blanco” 
y una vez que ganó su confianza, 
ofreció sus servicios tanto como 
asesora del hogar como para cui-
dados médicos.

De esta manera, el trabajo de 
análisis criminal e inteligencia poli-
cial desplegado por los efectivos de 

la Policía de Investigaciones, per-
mitió determinar que la imputada 
poco a poco se fue apropiando de 
dinero, lo que fue detectado por el 
marido, luego que su mujer fallecie-
ra producto de la enfermedad que 
padecía.

Es así como, tras diversas pe-
ricias, se pudo establecer tras la 
detención de la antisocial que en 

su domicilio mantenía 5 millones 
360 mil pesos en efectivo.

Además, hizo una donación a 
una iglesia de Forestal Alto, en 
Viña del Mar, por un monto de 3,4 
millones de pesos; mientras que $12 
millones fueron traspasados a una 
de sus cuentas y $15 millones los in-
virtió en depósitos a plazo.

Por instrucción del Ministerio 
Público, la mujer fue puesta a dis-
posición del Juzgado de Garantía 
de Viña del Mar para ser formali-
zada, instancia donde se le impu-
tarán cargos por el delito de hurto 
agravado.

Asesora del hogar fue detenida por 
apropiarse de $34 millones en Reñaca: 
Mujer donó $3,4 millones a una iglesia 
de Forestal Alto

Imputada conoció a los dueños de casa, un matrimonio 
de adultos mayores, cuando la mujer se realizaba un 
tratamiento médico en un hospital, instancia donde le indicó 
que era "Dama de Blanco" y que podría trabajar con ella 
para cuidarla en su propio domicilio.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/asesora-del-hogar-fue-detenida-por-apropiarse-de-34-millones-en-renaca
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Dos adolescentes, de 14 y 17 
años, fueron detenidos en Viña del 
Mar luego de ser sorprendidos a 
bordo de un automóvil robado 
en Graneros, en la región de O'Hi-
ggins, comuna donde se registró el 
doble homicidio de un matrimonio 
de adultos mayores, en el marco de 
un violento asalto a su casa ubica-
da en un sector rural.

Carabineros de la Primera Comi-
saría de la Ciudad Jardín lograron 
recuperar este vehículo que man-
tenía encargo vigente por robo, 
en un procedimiento policial que se 
llevó a cabo luego de recibir una de-
nuncia asociada a amenazas con-
tra un hombre.

Tras la llegada de los uniforma-
dos al lugar, el denunciante indica 
que los involucrados se encontra-
ban al interior de un automóvil 
estacionado en las cercanías.

Luego de ser fiscalizados los su-
jetos apuntados, se encontraron 
dos armamentos de fuego entre 
sus pertenencias, correspondien-
tes a una escopeta de fabricación 
artesanal y una pistola adaptada, 
según informó la institución poli-
cial.

Respecto al vehículo en el que se 
movilizaban, las placas patentes 
portadas correspondían a otro 
automóvil, verificando que el nú-
mero de chasis arrojaba que tiene 
encargo vigente por robo desde la 
comuna de Graneros.

Cabe hacer presente que ambos 

adolescentes pasarán a control 
de detención; esto, mientras la in-
vestigación respectiva determinará 
si el automóvil recuperado tiene re-
lación con el brutal asesinato de los 
dos adultos mayores en la región de 
O'Higgins.

La Dirección Regional del Servi-
cio Nacional de Prevención y Res-
puesta ante Desastres (Senapred) 
declaró Alerta Roja para la comu-
na de Santo Domingo por incen-
dio forestal.

De acuerdo con la información 

técnica proporcionada por la 
Corporación Nacional Forestal 
(Conaf), el siniestro denominado 
"Pangui Rosa 2" se mantiene en 
combate.

La emergencia que se registra 
la tarde de este miércoles ha con-

sumido una superficie aproximada 
de dos hectáreas.

El organismo detalló que el in-
cendio se encuentra cercano a 
sectores habitados.

Trabajan para apagar las lla-
mas, Cuerpo de Bomberos de Santo 

Domingo, 6 brigadas, 1 técnico, 1 
avión, 1 helicóptero, 1 skidder y 1 
camisón cisterna de Conaf. 

Con la declaración de Alerta 
Roja, "se movilizarán todos los 
recursos necesarios y disponi-
bles, en apoyoadicional a lo ya 
desplegado por CONAF, Bom-
beros y el Sistema Nacional de 
Prevención y Respuesta ante-
Desastres (SINAPRED) de esta 
forma, se actuará para controlar 
la situación, dada la extensión y 
severidaddel evento".

Cabe recordar que ante el si-
niestro, Senapred solicitó eva-
cuar el sector El Yali Alto.

El organismo activó la men-
sajería SAE y llamó a actuar con 
calma y acatar las indicaciones 
de la autoridad y de los equipos 
de respuesta.

Declaran Alerta Roja para la comuna de Santo 
Domingo por incendio forestal cercano a sectores 
habitados

Dos adolescentes fueron detenidos en Viña del Mar a bordo de un 
auto robado en Graneros: además portaban armas de fuego

Debido al siniestro, 
Senapred activó la 
mensajería SAE y llamó 
a evacuar el sector El Yali 
Alto.

Carabineros halló dos 
armamentos de fuego entre 
las pertenencias de los 
sujetos, correspondientes a 
una escopeta de fabricación 
artesanal y una pistola 
adaptada.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/declaran-alerta-roja-para-la-comuna-de-santo-domingo-por-incendio-forestal
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dos-adolescentes-fueron-detenidos-en-vina-del-mar-a-bordo-de-un-auto-robado
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¿Vandalismo o 
protesta?

Editorial
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L o acontecido durante la 
mañana de este martes en 
la Caleta Portales en Val-
paraíso, pero por sobre 

todo en San Antonio con los pesca-
dores elevando la voz en defensa de 
sus cuotas pesqueras, no dejó indi-
ferente a nadie.

Primero, debemos contextuali-
zar que los pescadores están solici-
tando una distribución más justa 
de las cuotas de pesca entre el 
sector industrial y artesanal, por 
lo mismo salieron a protestar en 
masa ahora que es el Senado quien 
debe ver la Ley de Fraccionamiento.

De hecho, la propia Subsecreta-
ría de Pesca le solicitó al organismo 
legislador acelerar la discusión 
que se encuentra en el Senado des-
de noviembre del 2024, destacando 
que en enero de este año el proyec-
to ya fue probado por la comisión 
de Intereses Marítimos, Pesca y 
Acuicultura, y que actualmente tie-
ne carácter de “discusión inmedia-
ta”, por lo que se insistirá en acele-
rar su tramitación en la comisión de 
Hacienda del Senado.

La verdadera demanda de los 
pescadores es que desean aumen-
tar sus cuotas de pesca de mer-
luza y que la jibia sea exclusiva 
para la pesca artesanal, dejando 
afuera a los industriales.

Los dirigentes de la pesca tie-
nen en la primera línea de las crí-
ticas al senador Felipe Kast quien 
se ha opuesto a poner en tabla el 
proyecto de fraccionamiento que 
ya fue despachado por el Gobierno 
con suma urgencia y qué él justa-
mente en su calidad de Presidente 

de la Comisión de Hacienda, tenien-
do la potestad para hacerlo, no lo 
hace.

Quizás Felipe esté más preocu-
pado de pescar a la “Fiera” que a 
los pescadores, según insinúan en 
el gremio de los hombres de mar.

Pero, si bien, se entienden las de-
mandas de los pescadores, lo que 
no se puede avalar es la violencia 

desatada en las protestas, sobre 
todo de las que fuimos testigos en 
el Puerto de San Antonio. Tras las 
manifestaciones en el centro, los 
pseudo dirigentes –porque clara-
mente había muchos infiltrados– al 
avanzar por Centenario se fue vi-
sualizando cómo el comercio, con 
miedo, fue bajando sus cortinas y 
así evitar saqueos.

El propio Municipio de San An-
tonio, pasadas las 11 de la mañana, 
decidió suspender las clases debi-
do a la alta cantidad de bombas 
lacrimógenas en el ambiente. Lo 
vívido en San Antonio está lejos 
de compararse con lo sucedido en 
Caleta Portales, donde si bien hubo 
piedras, quemas de neumáticos y 
barricadas, no existieron descolga-
dos, encapuchados y literalmente 

infiltrados, sobre todo jóvenes, que 
aprovecharon la situación para 
simplemente generar vandalismo 
desatado.

La protesta de los pescadores y 
su demanda quizás es justa, pero lo 
que no pueden hacer los dirigen-
tes de la pesca es generar los es-
pacios y los ambientes propicios 
para que se generen ambientes 
vandálicos, opacando el requeri-
miento que los une y entregando a 
delincuentes el escenario perfecto 
para hacer sus fechorías. Queremos 
una Ley de Pesca justa, necesitamos 
que nuestros pescadores artesana-
les encuentren que no es injusta la 
normativa con ellos, pero también 
que ellos nos garanticen que su 
próxima protesta no se convertirá 
en un vandalismo desatado.
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primeros peritajes en el lugar.
Cabe hacer presente que los fa-

llecidos serían propietarios de una 
empresa agrícola.

bre de 61 años y una mujer de 53 
años. En estos momentos se están 
realizando las pericias respectivas 
por parte de la PDI, confirme a ins-
trucciones del fiscal para determi-
nar cómo ocurrieron los hechos”.

HIPÓTESIS DE LA FISCALÍA
El fiscal jefe de la Fiscalía de Alta 

Complejidad de O’Higgins, Carlos 
Fuentes, aclaró respecto a la di-
námica del suceso que "es difícil 
determinarla todavía. El lugar to-
davía no termina de ser periciado 
porque es bastante amplio".

"La hipótesis todavía no está 
clara. Sí se está investigando el 
caso como un robo con doble ho-
micidio. La evidencia da cuenta 
de signos de fuerza por parte de 
los perpetradores para ingresar 
al inmueble. No sabemos todavía 
si hay especies robadas y sí hay, 
cuántas fueron. También existe la 
posibilidad de que se haya frus-
trado el robo", sentenció el perse-
cutor regional.

E l Gobierno anunció que 
se querellará por el ase-
sinato de un matrimonio 
en Graneros, quienes fue-

ron baleados en su hogar la madru-
gada de este miércoles. La Fiscalía 
de O’Higgins está investigando el 
caso como robo y de doble homi-
cidio.

El delegado presidencial regio-
nal de O'Higgins, Fabio López, visitó 
el lugar en el sector rural de Nuevos 
Campos y confirmó que se está re-
dactando la querella, a la espera 
de la obtención de algunos detalles.

En ese sentido, destacó la impor-
tancia de compartir toda la infor-
mación relevante para esclarecer 
el crimen y subrayó que el éxito de 
la investigación depende de mante-
ner la confidencialidad.

En cuanto a Carabineros, el Dele-
gado Presidencial expresó su apoyo 
a la institución, asegurando que la 
policía recibió una alerta sobre el 
incidente, y que esa comunicación 
será parte de las investigaciones. 
“Carabineros contará con todo el 
respaldo del Gobierno”, dijo.

El comisario de la 2ª Comisaría 
de Graneros, mayor Claudio Rebo-

lledo, indicó que “recibimos una 
alerta en la madrugada de hoy, 
cerca de las 4:00, para constituir-
nos en el sector de Nuevos Cam-
pos, encontrando en el lugar a 
dos personas fallecidas: un hom-

U n matrimonio fue ase-
sinado a balazos en un 
asalto a su domicilio 
ubicado en la comuna 

de Graneros, en la región de O'Hi-
ggins.

Siendo las 03:30 horas de este 
miércoles, Carabineros recepciona 
un llamado telefónico, indicándoles 
que en su domicilio habían sufrido 
disparos.

De esta manera, se dispuso la 
concurrencia de personal policial, 
quienes hallaron a dos adultos 
mayores fallecidos con diversos 
impactos balísticos.

Tras informar de lo ocurrido a la 
Fiscalía de O'Higgins, el persecutor 
de turno instruyó las primeras di-
ligencias del doble homicidio a 

funcionarios de la PDI.
De acuerdo a los primeros ante-

cedentes que se manejan del caso, 
el crimen ocurrió en un sector 
rural, ubicado en Camino Nuevos 

Campos.
Equipos de la Brigada de Ho-

micidios y del Laboratorio de Cri-
minalística (Lacrim) de la PDI de 
Rancagua se disponen a realizar los 

Matrimonio fue asesinado a balazos al 
interior de su casa en sector rural de 
Graneros

Gobierno se querellará por asesinato de matrimonio al 
interior de su casa en Graneros

A eso de las 3:30 horas se 
dispuso la concurrencia de 
personal de Carabineros, 
quienes hallaron a dos 
adultos mayores fallecidos 
con diversos impactos 
balísticos.

El delegado presidencial 
regional de O'Higgins, Fabio 
López, visitó la zona de Nuevos 
Campos y confirmó que se está 
redactando la querella, a la 
espera de obtener más detalles.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/matimonio-fue-asesinado-a-balazos-al-interior-de-su-casa-en-sector-rural-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gobierno-se-querellara-por-asesinato-de-matrimonio-al-interior-de-su-casa


Nacionalmiércoles 12 de marzo 19

https://play.google.com/store/apps/details?id=cl.altavoz.app.janus.puranoticiatv&hl=es_419


Nacional miércoles 12 de marzo20

E l senador y presidente 
de Renovación Nacional 
(RN), Rodrigo Galilea, 
abordó el escenario presi-

dencial en la oposición, en caso de 
no concretarse Primarias.

En conversación con Infinita, el 
timonel dijo que siempre insisti-
rán “en caminos de unidad, que se 
busquen puntos en común y no se 
acrecienten puntos de diferencia”.

Respecto a la postura del Partido 
Republicano y el Partido Libertario, 
el presidente de RN cuestionó que 
“entre ellos se dedican a competir 
en quién dispara mejor en videos, 
que a mí me resultan bastante per-

turbadores, porque considero que, 
en vez de llamar a la paz, llama a 
engendrar y seguir en dinámicas de 
violencia”.

“A propósito de esos videos, 
queda establecido que ellos insis-
ten en hablarles a públicos muy 
identitarios; en este caso, a públi-
cos que tendrán fascinación por 

disparar”, complementó el senador 
por la región del Maule.

En ese sentido, advirtió que si 
ellos no quieren una Primaria, “se 
tendrán que hacer responsables” 
de “no haber puesto el proyecto 
país por encima de sus propósitos 
individuales, de no haber genera-
do suficientes puentes de unidad”.

Sobre la candidatura presiden-
cial de Evelyn Matthei (UDI), el par-
lamentario aseveró que “va a ir a 
primera vuelta y como ella le ha-
bla al sentido común ciudadano, 
no tengo ninguna duda de que a 
ella le va a ir muy bien”.

En cuanto a los cuestionamien-
tos que ha tenido la campaña de 
la ex Alcaldesa de Providencia y a 
un eventual ‘exceso de Piñerismo’ 
en su núcleo, Galilea sostuvo que 
“esa crítica habitualmente viene 
de quienes no son parte de Chile 
Vamos. Para nosotros los gobier-
nos del Presidente Piñera son ins-
piradores”.

Presidente de Renovación Nacional 
cuestiona discursos de Kaiser y Kast: 
"Llaman a engendrar y seguir en 
dinámicas de violencia"

Respecto a la postura de los líderes de Republicanos y 
Libertarios, el senador Rodrigo Galilea cuestionó que “entre 
ellos se dedican a competir en quién dispara mejor en 
videos".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-de-renovacion-nacional-cuestiona-discursos-de-kaiser-y-kast
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E l presidente del Partido 
Nacional Libertario, Jo-
hannes Kaiser, se refirió 
a la posibilidad de una 

eventual primaria al interior de la 
oposición.

En conversación con radio Pau-
ta, el candidato presidencial señaló 
que el Partido Republicano “tomó 
una decisión en materia de pri-
maria y esa decisión se respeta”.

“Respecto a la primaria con Chi-
le Vamos, esa puerta la cerró Chile 
Vamos al dinamitar los puentes 
que había con el resto de la oposi-
ción en materia de reforma de pen-

siones”, mencionó.
Además, dijo no entender por 

qué “siguen insistiendo, por lo me-
nos Evelyn (Matthei), en un meca-
nismo al cual ellos nunca acce-
dieron y donde nunca hubo una 
invitación realmente abierta a 
participar hasta después de la re-
forma de pensiones cuando dijimos 
‘bueno, acá se acabaron los puntos 
en común’”.

“Uno no puede cuando no se 
quiere. Evidentemente, Chile Va-
mos decidió no solamente dinami-
tar los puentes con la reforma pre-
visional (…) el problema es que Chile 

Vamos cuando se trata de políticas 
públicas no le pregunta a nadie, 
no se coordina con nadie, ignora a 
todo el mundo y hace acuerdos ma-
los para la ciudadanía con el Go-
bierno, ese es el problema”, aseveró.

Por otro lado, marcó diferencias 
ideológicas con José Antonio Kast. 
“Yo soy más libertario que Kast. 
Nuestro proyecto busca un Estado 
mínimo, que no se meta en la vida 
de la gente ni en la educación de los 
niños”, indicó.

Finalmente, criticó a ciertos sec-
tores conservadores que a su pa-
recer limitan la libertad individual: 
“No podemos seguir diciendo a 
la gente cómo vivir su vida. Cada 
uno es dueño de sus decisiones, y el 
Estado debería meterse lo menos 
posible”, agregó.

Kaiser reitera portazo a primarias 
presidenciales con Chile Vamos: "No 
se puede cuando no se quiere"

El diputado y presidente 
del Partido Nacional 
Libertario aseguró que las 
posibilidades se acabaron 
con el respaldo de la 
coalición a la reforma 
previsional.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/kaiser-reitera-portazo-a-primarias-presidenciales-con-chile-vamos-no-se
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D esde El Partido Social 
Cristiano (PSC) está eva-
luando presentar una 
nueva moción de cen-

sura contra la mesa de la Cámara 
de Diputados, liderada por Karol 
Cariola (PC).

Esto, a 24 horas de que la mis-
ma acción legislativa fuese re-
chazada por 51 votos a favor, 72 en 
contra y una abstención. 

La presidenta de la colectividad, 

la diputada Sara concha, anunció 
que el PSC insistirá con la medida si 
la legisladora comunista no da un 
paso al costado a la presidencia 
de la testera.

“Ante los últimos antecedentes 
conocidos por la prensa en relación 

a la presidenta de la Cámara de Di-
putados, creemos que se hace ne-
cesario y en una señal de sensatez 
que ella pueda dar un paso al cos-
tado y renuncie a la presidencia de 
la Cámara de Diputados”, señaló la 
parlamentaria.

Agregó que la permanencia de 
Cariola en la cabeza de la Cámara 
“le hace un grave daño a la ima-
gen y la seriedad de nuestro tra-
bajo parlamentario”.

Advirtió que “de no ser así, el 
Partido Social Cristiano insistire-
mos en una censura por un tema 
de convicción y no por cálculos 
políticos como lo ha hecho cobar-
demente Chile Vamos”.

Partido Social Cristiano presentará 
una nueva censura contra Cariola si no 
renuncia a la presidencia de la Cámara

La presidenta del PSC, Sara Concha, explicó el 
conglomerado insistirá en una censura "por un tema de 
convicción y no por cálculos políticos como lo ha hecho 
cobardemente Chile Vamos".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/partido-social-cristiano-presentara-una-nueva-censura-contra-cariola-si-no


Nacional miércoles 12 de marzo24

C arolina Tohá aseguró 
que si logra llegar a La 
Moneda la seguridad 
será lo más importante 

desde un principio, a diferencia del 
Gobierno de Gabriel Boric.

“En un próximo gobierno, si me 
toca encabezarlo, la seguridad 
será prioridad desde el día uno 
y va a ser así con la experiencia y 
todo el camino que hemos recorri-
do”, aseguró en entrevista con radio 
Biobío.

“Hace poco el Presidente dijo que 
la seguridad era prioridad, pero eso 

en el comienzo no fue así y fue un 
error completo”, agregó la exmi-
nistra del Interior.

La candidata presidencial ahon-
dó en el tema y señaló que “el ac-
tual gobierno no tenía este tema 
en su prioridad y lo incorporó. El 
gobierno anterior lo tenía en priori-

dades y lo abandonó”.
Sobre los cambios que se debe-

rían hacer para mejorar en materia 
de seguridad señaló que “las dota-
ciones policiales deberían subir a 
otro ritmo y deberíamos mejorar 
la capacidad para detectar los 
delitos infraganti”.

Además, reafirmó sus dichos de 
que no se sentiría cómoda en una 
primaria con Daniel Jadue: “Me 
costaría mucho eso, no me senti-
ría nada cómoda, porque cuando 
tú está en una primaria, por más 
que tengas la convicción de que vas 
a ganar, estás haciendo un ejercicio 
en el que asumes que si gana otro 
tienes que apoyarlo”.

“Entonces, yo no veo a Chile 
transformado en el primer socio 
estratégico de Maduro, no veo 
eso, y no me gustaría, no espero eso 
para Chile”, finalizó Tohá.

Tohá pone a la seguridad como eje 
central en un eventual gobierno y 
desliza crítica a La Moneda: "No tenía 
este tema en su prioridad"

La exministra del Interior señaló que “hace poco el Presidente 
dijo que la seguridad era prioridad, pero eso en el comienzo 
no fue así y fue un error completo”

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/toha-pone-a-la-seguridad-como-eje-central-en-un-eventual-gobierno-y-desliza
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E l exministro de la Secre-
taría General de la Presi-
dencia, Giorgio Jackson, 
descartó su candidatura 

para el Senado o la Cámara de Di-
putados en futuras elecciones.

La exautoridad se encuentra ra-
dicado en Barcelona, España, rea-
lizando un doctorado y dando cla-
ses, y hace algunos días participó 
como moderador en el seminario 

“Los nuevos desafíos del progre-
sismo”, donde se discutieron temas 
relevantes con figuras como la al-
caldesa Karina Delfino y el alcalde 
Claudio Castro.

En el evento, que tuvo lugar en la 
Biblioteca Nacional, el exsecretario 
de Estado fue consultado sobre su 
posible postulación para el Parla-
mento, a lo que respondió firme-
mente: “A ninguna elección, ya lo 

he descartado”.
La próxima actividad del tam-

bién exministro de Desarrollo, será 
su participación en el Comité Cen-
tral del Frente Amplio, programa-
do para este sábado, 15 de marzo, 
ocasión en que se tratará la can-
didatura para las primarias del 
oficialismo y la definición de la 
estrategia del partido.

"Ya lo he descartado": Giorgio 
Jackson cierra la puerta a una posible 
candidatura al Congreso

Se espera que el 
exministro de la 
Secretaría General de la 
Presidencia (Segpres) 
participe en el Comité 
Central del Frente Amplio, 
que se desarrollará el 
próximo sábado 15 de 
marzo.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ya-lo-he-descartado-giorgio-jackson-cierra-la-puerta-a-una-posible
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E n el Primer Juzgado de 
Garantía se llevo a cabo 
el juicio abreviado contra 
Marco Antonio López, 

más conocido como Parived, en el 
marco del denominado «Caso Re-
lojes».

Con el fin de evitar la cárcel, el 
exmarido de Tonka Tomicic llegó a 
un acuerdo con la Fiscalía Metro-
politana Occidente y se declaró 
culpable de los delitos de recepta-
ción aduanera y comercio ilícito.

La justicia permitió al guía espi-
ritual optar a esta alternativa tras 
presentar una repochable conduc-

ta, reconociendo además, a través 
de su abogado, haber adquirido 
especies de las cuales desconoce 
su origen.

Y Parived fue sentenciado a 341 
días de libertad vigilada, además 
de una multa mensual cercana a 
los $12 millones, que se deberá pa-
gar por todo un año.

El Ministerio Público cerrará la 

investigación el viernes 21 de mar-
zo, teniendo 10 días para imputar 
cargos a quienes resulten involu-
crados. 

A la salida del Centro de Justicia, 
López declaró que “me siento muy 
bien. Estoy muy tranquilo”.

Por su parte, el abogado Mario 
Vargas, quien representa al empre-
sario, manifestó su conformidad 

con la resolución y destacó que “él 
tiene que retomar su vida en tér-
minos profesionales y personales. 
En ese entendido nos pareció que 
esta era la salida más propicia, 
teniendo en consideración ade-
más que las penas son muy bajas, 
por delitos que nunca se acredi-
tan”.

Además, explicó que el acuerdo 
establece que Parived “compraba 
especies y las vendía a precios 
más bajos, tanto así que no tenía 
ninguna utilidad, el Servicio de Im-
puestos Internos lo imputa tenien-
do pérdidas”.

Parived deberá pagar multa de $12 
millones y cumplir 341 días de libertad 
vigilada por el «Caso Relojes»

Con el fin de evitar la cárcel, el exmarido de Tonka Tomicic 
llegó a un acuerdo con la Fiscalía Metropolitana Occidente 
y se declaró culpable de los delitos de receptación 
aduanera y comercio ilícito.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/parived-debera-pagar-multa-de-12-millones-y-cumplir-341-dias-de-libertad
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Penas que suman más de 300 
años de cárcel, por un total de 46 
delitos, solicitó la Fiscalía de Anto-
fagasta para nueve imputados co-
lombianos, integrantes de una ban-
da criminal desarticulada en mayo 
de 2024 en el campamento Génesis 

II de esta ciudad.
La organización era dirigida 

por Javier Valencia González, un 
peligroso delincuente conocido 
como “Satanás” en Colombia y 
“Zeus” en Chile, quien había ins-
talado su centro de operaciones en 
el citado campamento, ejerciendo 
control sobre diversas actividades 
ilícitas.

Un delincuente baleado por 
carabineros y cuatro inspec-
tores de seguridad ciudadana 
atropellados, fue el resultado que 
dejaron dos violentos asaltos co-
metidos durante la noche de este 
martes 11 de marzo en la comuna 
de Vitacura.

El primer hecho se registró al-
rededor de las 21:30 horas en calle 
Bartolomé de Las Casas, donde se 
produjo el robo de un vehículo; 
y poco después en Américo Ves-
pucio con Francisco de Aguirre, 
donde un conserje sorprendió a 
un sujeto robando en un edificio, 
quien llamó a personal de Seguri-
dad Ciudadana de la comuna.

Al lugar concurrieron cuatro 
inspectores municipales, quienes 
fueron atropellados por el an-
tisocial en momentos en que se 
daba a la fuga a bordo del vehí-
culo robado en el primer ilícito. 
Los funcionarios fueron traslada-
dos a un recinto asistencial.

En tanto, una patrulla de Ca-
rabineros disparó contra el ve-
hículo del delincuente e inició un 
seguimiento controlado, que cul-
minó en la bajada de La Pirámide, 
donde el sujeto perdió el control 
del vehículo y chocó. Fue traslada-
do al Hospital Félix Bulnes.

La general Karina Soza, jefa de 
Zona Metropolitana de Carabi-
neros, informó que "tuvimos dos 

hechos delictuales en Vitacura, re-
lacionados con robos con violen-
cia y en esta huida de uno de los 
delincuentes en un auto robado, 
ataca de manera gravosa a cua-
tro inspectores municipales, que 
están con lesiones de diversa con-
sideración".

"En ese momento, una patrulla 
dispara contra este vehículo que 
fue utilizado como arma, el delin-
cuente huye hacia La Pirámide y al 
llegar a la curva pierde el control 
del móvil, dado que se desvanece 
porque tiene un impacto balístico 
en su cuerpo", sumó.

También indicó que el anti-
social "fue trasladado hasta el 
hospital, está inconsciente, no 

podemos saber más anteceden-
tes. Estaría fuera de riesgo vital, y 
estamos con todo nuestro perso-
nal para poder dar con el parade-
ro de los otros involucrados".

El antisocial presenta una le-
sión en la cabeza y quedó a dis-
posición de la Fiscalía Metropo-
litana Oriente para su control de 
detención y formalización.

Por su parte, la alcaldesa Ca-
mila Merino, quien concurrió al 
lugar, declaró que "las imágenes 
demuestran que el delincuente 
apuntó directamente a los pa-
trulleros en su huida, derribó un 
portón y se encontró con nues-
tros patrulleros y Carabineros. 
Nuestros equipos fueron el blan-
co directo, hubo un intento de 
asesinato".

Agregó que los inspectores 
están "siendo evaluados, hay 
tres graves, informan que están 
fuera de peligro, pero deben ser 
atendidos por personal médico 
para precisar las lesiones. Esto 
no fue un accidente, el delincuente 
dirigió su vehículo hacia ellos con 
intención de dañar. Esto exige una 
respuesta firme del sistema judi-
cial".

Fiscalía de Antofagasta presentó acusación 
contra peligrosa agrupación colombiana 
que cometió homicidios y secuestros

Hombre muere tras ser baleado en plena 
calle al interior de un vehículo en La Florida

Un hombre falleció tras ser 
baleado cuando se encontraba a 
bordo de un vehículo en la comuna 
de La Florida, región Metropolitana

El hecho ocurrió pasado el me-
diodía de este miércoles, cuando 
la víctima conducía un automóvil 

por la intersección de las calles Las 
Clavelinas con Los Bambúes.

El coronel Robinson Villarroel 
detalló que personal de Carabine-
ros al llegar al lugar pudo verificar 
que “una persona se encontraba 
tendida en la vía pública con im-
pacto balístico”.

Delincuente fue baleado por carabineros tras 
atropellar con auto robado a cuatro inspectores 
municipales en Vitacura

La organización criminal 
era dirigida por Javier 
Valencia González, un 
peligroso delincuente 
conocido como 
“Satanás” en Colombia y 
como “Zeus” en nuestro 
país.

La Fiscalía instruyó 
a la Brigada de 
Homicidios de la Policía 
de Investigaciones 
(PDI) para realizar 
las diligencias 
correspondientes en 
este caso.

Desde una patrulla policial 
dispararon contra el 
vehículo que conducía el 
delincuente e iniciaron un 
seguimiento controlado, 
que culminó en la bajada 
de La Pirámide, donde el 
sujeto perdió el control 
del vehículo y chocó. Fue 
trasladado al Hospital Félix 
Bulnes.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fiscalia-de-antofagasta-presento-acusacion-contra-peligrosa-agrupacion
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/hombre-muere-tras-ser-baleado-en-plena-calle-al-interior-de-un-vehiculo-en
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/delincuente-fue-baleado-por-carabineros-tras-atropellar-con-auto-robado-a
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/hombre-muere-tras-ser-baleado-en-plena-calle-al-interior-de-un-vehiculo-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fiscalia-de-antofagasta-presento-acusacion-contra-peligrosa-agrupacion
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Volodimir Zelenski, por el "notable 
avance" de las conversaciones.

"Este es un momento impor-
tante para la paz en Ucrania y 
ahora todos debemos redoblar 
nuestros esfuerzos para lograr 
una paz duradera y segura lo 
antes posible. Como han dicho 
las delegaciones estadounidense y 
ucraniana, la pelota está ahora en 

E l presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, 
confirmó que la delega-
ción de su país se reunirá 

con la de Rusia, después de lograr 
un acuerdo con Ucrania para un 
alto el fuego de 30 días, en las 
conversaciones llevadas a cabo en 
Arabia Saudita.

"Ucrania lo aceptó y espera-
mos que Rusia también lo acepte. 
Nos reuniremos con ellos (los ru-
sos) más tarde y esperamos po-
der llegar a un acuerdo", señaló 
el mandatario estadounidense en 
declaraciones a la prensa.

El magnate republicano también 
aseguró que invitará nuevamen-
te a la Casa Blanca al presidente 
ucraniano, Volodimir Zelenski, 
después del último desencuentro 
entre las partes y que, además, ha-
blará con su homólogo ruso, Vladi-

el tejado ruso", resaltó en un comu-
nicado.

En la misma línea se manifestó 
el presidente francés, Emmanuel 
Macron, quien reiteró que "la pe-
lota está en el tejado de Rusia". 
"Francia y sus socios siguen com-
prometidos con una paz sólida y 
duradera, respaldada por sólidas 
garantías de seguridad para Ucra-
nia", apuntó en un mensaje en la red 
social X.

La ministra de Exteriores alema-
na, Annalena Baerbock, afirmó que 
las conversaciones "pueden con-
vertirse en un punto de inflexión 
importante en la búsqueda de 
una paz y seguridad duraderas 
para Ucrania". "Alemania, junto 
con nuestros socios, apoyará al 
pueblo ucraniano en este camino", 
dijo, instando a Moscú a dar su 
paso.

mir Putin.
Por su parte, la portavoz del Mi-

nisterio de Exteriores de Rusia, Ma-
ria Zajarova, reconoció que Moscú 
"no descarta" contactos con re-
presentantes de Estados Unidos 
"en los próximos días", aunque no 
ha precisado quiénes podrían for-
mar parte de estas conversaciones.

EUROPA APLAUDE
En tanto, varios líderes eu-

ropeos aplaudieron el acuerdo 
alcanzado entre las delegaciones 
estadounidense y ucraniana en la 
ciudad de Yeda para un alto el fue-
go de 30 días e instaron a Rusia a 
aceptar la propuesta.

El primer ministro de Reino 
Unido, Keir Starmer, acogió "con 
satisfacción" el acuerdo y felicitó 
tanto al presidente estadounidense, 
Donald Trump, como al ucraniano, 

Estados Unidos anuncia reunión con 
Rusia tras acordar tregua de 30 días 
con Ucrania

"Ucrania lo aceptó y 
esperamos que Rusia 
también lo acepte. Nos 
reuniremos con ellos 
(los rusos) más tarde y 
esperamos poder llegar 
a un acuerdo", señaló 
Donald Trump.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/estados-unidos-anuncia-reunion-con-rusia-tras-acordar-tregua-de-30-dias-con
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L a Unión Europea impondrá 
–a partir de abril– aran-
celes por valor de hasta 
26.000 millones de euros 

a una amplia gama de productos 
procedentes de Estados Unidos, en 
respuesta a los aranceles "injustifi-
cados" del 25% que la nueva Admi-
nistración de Donald Trump aplica 
desde este miércoles a las importa-
ciones de acero y aluminio europeo.

El Ejecutivo de la UE "lamen-
ta la decisión de Estados Unidos 
de imponer tales aranceles, que 
son injustificados y perjudiciales 
para el comercio transatlántico, 
dañinos para las empresas y con-
sumidores y que a menudo resultan 
en precios más altos", resumen los 
servicios comunitarios en la prime-
ra respuesta a Washington.

Así las cosas, Bruselas reactiva-
rá los aranceles que impuso en las 
crisis comerciales de 2018 y 2020, 

para responder a los daños por va-
lor de 8.000 millones a produccio-
nes europeas y pondrá en marcha 
un nuevo paquete en respuesta a 
las nuevas tasas estadounidenses 
que afectan a más de 18.000 millo-
nes de euros de contingentes euro-
peos.

La presidenta de la Comisión Eu-
ropea, Ursula von der Leyen, dejó 
claro que la UE "lamenta profun-
damente" las medidas de Estados 
Unidos porque los aranceles "son 
unos impuestos" y en un contexto 
de tantas "incertidumbres geopo-
líticas y económicas" este tipo de 
medidas sólo pueden dañar la eco-
nomía.

Bruselas estima en unos 

28.000 millones de dólares el im-
pacto de los aranceles estadouni-
denses sobre el acero, el aluminio 
y productos derivados europeos, 
por lo que responde con tasas a 
las importaciones de una variada 
gama de productos estadouniden-
ses que va desde alimentos has-
ta marcas emblemáticas como el 
whiskey Bourbon o las motocicletas 
Harley-Davidson.

Fuentes comunitarias explican 
que, a diferencia, de las ocasiones 
anteriores, esta vez Estados Uni-
dos incluye productos derivados 
del aluminio, lo que amplía enor-
memente el ámbito de impacto y 
podrán darse casos en los que se 
vean afectadas industrias europeas 

cuyas piezas de aluminio gravadas 
proceden en realidad de Estados 
Unidos.

El bloque europeo no descarta 
que el caso llegue a la Organiza-
ción Mundial del Comercio (OMC) 
o que Bruselas recurra a otros ins-
trumentos de represalia como el 
mecanismo contra injerencias ex-
tranjeras, pero las fuentes consul-
tadas insisten de momento en el 
paquete anunciado para "mostrar 
la determinación" de los 27, aunque 
apuntan que "todas las opciones 
están sobre la mesa".

De este modo, los expertos es-
peran "golpear donde más duele" 
en la economía estadounidense y 
explican que el umbral de productos 
listados por la UE apuntan sectores 
que puedan ser emblemáticos para 
los norteamericanos pero tengan 
un menor coste para los europeos.

Guerra comercial desatada: Unión 
Europea responde a Estados Unidos 
con aranceles por 26.000 millones de 
euros

Ejecutivo de la UE "lamenta la decisión de Estados 
Unidos de imponer tales aranceles, que son injustificados 
y perjudiciales para el comercio transatlántico".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/guerra-comercial-desatada-union-europea-responde-a-estados-unidos-con
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contar con este valor.
No obstante, la situación asoma 

como complicada, considerando 
que el argentino de 38 años no 
juega profesionalmente desde 
marzo del 2022, cuando sufrió una 
grave lesión (corte del ligamento 
cruzado anterior) cuando jugaba 
en el FC Manta de Ecuador.

Según reporta En Cancha, el 
cuerpo técnico liderado por Héc-
tor Robles accedió a darle un es-
pacio en las prácticas, tomando en 
cuenta su condición de "referente".

Enzo Gutiérrez anotó 44 goles en 
84 partidos disputados con Santia-
go Wanderers, logrando los títulos 
de Copa Chile 2017 y de Primera B 
2019.

esto, somos un equipo que viene 
de abajo, nos esforzamos tanto 
para llegar acá, pero el árbitro 
nos cagó todo el campeonato, nos 
robaron, me voy muy triste".

Por su parte, Steffan Pino asegu-
ró que "nos vamos con amargura 

por las imágenes que vimos. Creo 
que el gol fue legítimo. Somos un 
equipo chico, nos cuesta todo, 
como el tema de los viajes, y esto 
nos echó a perder una buena copa 
que hicimos".

En Deportes Iquique quedaron 
con total desazón después de que-
dar eliminados y no poder avanzar 
a la fase grupal de la Copa Liberta-
dores.

Los Dragones Celestes empa-
taron a 1 con Alianza Lima en Perú 
(perdieron la llave por 3-2 tras la 
derrota 1-2 en la ida), en un partido 
marcado por el polémico arbitraje 
del argentino Yael Falcón.

Es que al cuadro nortino le anu-
laron un gol a Steffan Pino por 
una posición de adelanto muy du-
dosa, además de un evidente penal 
a favor que tampoco fue cobrado 
por el juez trasandino.

Por eso, tras el cotejo en suelo 

incaico, en el plantel nacional se 
lanzaron con todo en contra del ar-
bitraje del réferi argentino.

El volante Enzo Hoyos señaló 
que "me voy con mucha bronca, 
porque una vez más el arbitraje 
dio de qué hablar. Siempre pasa 

El delantero Enzo Gutiérrez, 
quien defendiera los colores de 
Santiago Wanderers entre 2017 y 
2020, se encuentra actualmente 
entrenando con el plantel del De-

cano.
Esta situación ha activado los ru-

mores que apuntan a que el atacan-
te podría ser la última incorpora-
ción del elenco porteño de cara a 

la temporada 2025 de Primera B.
Cabe recordar que el libro de 

pases se cierre este jueves 13 de 
marzo, por lo que la dirigencia ca-
turra debe apresurarse si desea 

¿Nuevo refuerzo caturro? Enzo Gutiérrez 
entrena junto al plantel de Santiago 
Wanderers

Volante de Deportes Iquique tras eliminación de Copa 
Libertadores: "Nos robaron"

Delantero argentino de 
38 años, quien no juega 
profesionalmente desde 
2022, está entrenando en 
el equipo de Héctor Robles, 
quien lo aceptó por su 
condición de "referente".

Los notinos empataron a 1 
con Alianza Lima en Perú 
(perdieron la llave por 3-2 
tras la derrota 1-2 en la ida), 
en un partido marcado por 
el polémico arbitraje del 
argentino Yael Falcón.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/nuevo-refuerzo-caturro-enzo-gutierrez-entrena-junto-al-plantel-de
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que el "Príncipe" se quedó con el pe-
núltimo cupo entre 45 jugadores, a 
los cuales se sumarán cuatro wild 
cards y siete deportistas provenien-
tes de la qualy.

La ausencia más importante 
que tendrá el certamen será la del 

número 1 del mundo, el italiano 
Jannik Sinner, quien se encuentra 
cumpliendo una sanción de tres 
meses por doping tras alcanzar un 
acuerdo con la Agencia Mundial 
Antidopaje.

TABILO CELEBRA EN EL DOBLES
Al margen de su reciente elimi-

nación en el cuadro de singles, "Ale" 
cosechó el martes una nueva ale-
gría en el cuadro de dobles del 
Masters de Indian Wells, donde 
junto al checo Jiri Lehecka avanzó a 
cuartos de final de la especialidad.

El binomio entre el chileno y el 
europeo se impuso por parciales de 
7-6 (1) y 6-4 a la dupla conformada 
por el británico Jamie Murray y el 
también checo Adam Pavlasek, 
tras una hora y 32 minutos de par-
tido.

Los tenistas nacionales Alejan-
dro Tabilo (31° del ranking ATP) 
y Nicolás Jarry (47°) recibieron 
buenas noticias de cara a uno de 
los torneos más importantes del 
calendario.

Ambos fueron confirmados den-

tro de la lista de entrada del Mas-
ters 1.000 de Montecarlo, el cual 
se disputará entre el 5 y el 13 de 
abril en Mónaco.

"Jano", quien viene de alcanzar 
la tercera ronda en Indian Wells, 
apareció en el 29° puesto; mientras 

Tabilo y Jarry fueron confirmados en el main draw del Masters 1000 
de Montecarlo

En los últimos días surgieron 
rumores de que el Claro Arena, el 
nuevo estadio de Universidad Ca-
tólica, estaría listo recién para fines 
de año.

Frente a esto, el presidente de 
Cruzados, Juan Tagle, salió al paso 
y aclaró las fechas que manejan y 
hasta dijo cuándo esperan jugar el 
primer partido oficial.

"Nosotros hemos ido informan-
do y hemos tratado de ser bien 
honestos con la información que 
entregamos. La programación que 
hoy tenemos con la constructora 
y todos los actores involucrados 
implica el fin de las obras hacia fi-
nes de junio - principios de julio", 
comenzó indicando a radio Agricul-
tura.

Al mismo tiempo, sostuvo que, 
"en paralelo, estamos avanzando 
con las autoridades municipales 
para tener las recepciones. Espera-
mos poder ir avanzando también 
en eso para que en el mes de julio 

nuestro estadio pueda empezar a 
utilizarse".

"Nuestro gran propósito es lle-
gar a la segunda fecha del torneo 
(en la segunda rueda), que es a fi-
nes de julio, para poder jugar de 
local ya en nuestro estadio. Qui-
zás poder tener algunos partidos 
previos, a nivel amistoso, de prue-
ba", añadió.

Además, el directivo le respondió 
a Nicolás Castillo, ex delantero de 
la UC, quien apuntó fuerte contra el 
gerente deportivo, José María Bul-

Juan Tagle espera que nuevo estadio 
de la UC comience a ser utilizado a 
fines de julio

jubasich, y el técnico Tiago Nunes: 
"Francamente, ya no tengo ánimo 
de seguir debatiendo con 'Nico'. Es 
un jugador que hizo toda su carrera 
en Católica, que tuvo la oportuni-
dad de ir al extranjero, lo trajimos 
de vuelta, le dimos un tiempo largo 
para que se recuperara. Por su dis-
conformidad de una decisión téc-
nica, que nos parecía que no era 
adecuado que continuara, está en 
una campaña brutal en contra de 
'Tati', en contra mía y en contra de 
toda la dirigencia. Es lamentable, 

pero no tengo ningún interés de 
reabrir esa discusión".

"Nosotros ya dimos nuestra 
versión de su salida. Tratamos 
de que sea lo más serio posible. 
Se lo comunicamos a él personal-
mente. Le explicamos la decisión, 
se la explicó Tati y Tiago (Nunes) 
en conjunto. A él, obviamente, no 
le gustó. Es legítimo y respeta-
ble. Pero de ahí en adelante es un 
permanente ataque. Lamentable-
mente no tenemos mucho que ha-
cer", sentenció Tagle.

Jano, quien viene de 
alcanzar la tercera ronda 
en Indian Wells, apareció 
en el 29° puesto; mientras 
que el "Príncipe" se quedó 
con el penúltimo cupo 
entre 45 jugadores.

El presidente de Cruzados, Juan Tagle, 
salió al paso de los trascendidos y aclaró 
las fechas que manejan para dar por 
inaugurado el Claro Arena, ex San Carlos 
de Apoquindo.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/tabilo-y-jarry-fueron-confirmados-en-el-main-draw-del-masters-1000-de
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cuaba la sangre”.
“Me había tropezado a la en-

trada de mi edificio, me había, te 
juro, partido la cabeza. Yo creo 
que tenía que ver con eso, y fumaba 
tres cajetillas diarias. Estaba entero 
pedido”, continuó el intérprete de 
reconocidas canciones como “Ten-
go un amor”, “Tú eres mía”, “Eres 
tan distinta”, entre otras. 

Bajo esta línea, reconoció que 
fueron sus hijas el gran motor para 
que decidiera salir de ese lugar y 
buscar ayuda. “Se aburrieron de pa-
sar vergüenza y uno miente. Cuan-
do uno está metido en la tontera, 
miente para darse este placer es-
túpido y hoy día soy inmensamen-
te feliz”, aseguró.

Sobre cómo lo logró, desclasificó 
que probó peleas en seis oportuni-
dades, revelando que eso “te ayuda 
como un año o menos, y después tú 
empiezas a probar si te sientes mal. 
Lo que me ayudó mucho fue la 
ayahuasca, que lo he contado, en 
la selva del Perú”.

El cantante finalizó enfati-
zando en que continúa siendo 
alcohólico, ya que a pesar de estar 
sobrio hace años, es una condición 
que se mantiene. 

La intérprete se incorporará a 
Chilevisión, donde será parte del 
programa Sabingo, en el cual ten-

drá su propia sección llamada
“Muy pronto, Mariana Derde-

rián será parte Chilevisión, su-
mándose al programa ‘Sabingo’ 
con una sección propia”, anuncia-
ron desde la estación televisiva. 

Una de las mujeres que cono-
cerá Derderian es María Teolinda 
Higueras, una esforzada trabaja-
dora que creó la única bibliolancha 
itinerante del país en Chiloé, Celia 
Ramírez, organizadora del come-
dor solidario en Las Cruces, y Nadia 
Valenzuela, la profesora de Angol 
que ganó el Global Teacher Prize 
Chile 2019, más conocido como el 
Nobel de la Enseñanza.

Luego de un largo tiempo aleja-
da de los medios y de la televisión, 
la actriz Mariana Derderian re-

gresará a la pantalla con un es-
pecial rol en uno de los programas 
insigne de los fines de semana.

Un complejo momento perso-
nal fue el que vivió el cantante 
nacional Pablo Herrera durante 
un periodo de 15 años, en el cual de-
bió lidiar con una fuerte adicción 
al alcohol. 

“Yo chupaba mucho”, comenzó 
recordando en su paso por el pro-
grama “Tal Cual” de TV+, donde 
añadió que “cuando chupaba era 
de tener una botella de vodka en 
el velador. Y partía a las 7:30 de 
la mañana con mi vaso de vodka 
y me sentía feliz”.

Al ser consultado sobre cuándo 
dejó de consumir alcohol, Herrera 
explicó que “curiosamente dejé 
de tomar antes que me dieran el 
ACV. Yo creo que esa cuestión hizo 
que me dieran la ACV, no se me li-

Pablo Herrera recordó sus duros años 
con el alcohol: “Era de tener una botella 
de vodka en el velador”

Mariana Derderian regresa a la televisión: será parte de 
consolidado programa del fin de semana

“Cuando uno está metido en la tontera, 
miente para darse este placer estúpido 
y hoy día soy inmensamente feliz”, 
aseguró el cantante nacional en su 
poderosa reflexión, donde recordó que 
“partía a las 7:30 de la mañana con mi 
vaso de vodka y me sentía feliz”.

Tras largo tiempo alejada 
de la pantalla, fue la 
propia estación televisiva 
la que confirmó el arribo 
de la actriz a sus filas.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/pablo-herrera-recordo-sus-duros-anos-con-el-alcohol-era-de-tener-una
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/mariana-derderian-regresa-a-la-television-sera-parte-de-consolidado
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proyecto.
“Después te Explico” asegura ser 

un espacio “100% de humor”, el que 
buscará traer risas a la pantalla de 
la señal durante este mes de marzo, 
pero aún no revelan su fecha de 
estreno, ni días de emisión. 

TV+ se encuentra preparando 
nuevas sorpresas para este 2025, 
y ahora anunció la llegada de tres 
reconocidas figuras del humor a 
sus filas, quienes serán parte un 
nuevo programa que promete risas 
y entretenimiento.

Se trata de “Después te Expli-
co”, un espacio de humor que con-

tará con la conducción de José Mi-
guel Viñuela, y que buscará ofrecer 
un show lleno de humor y entrete-
nimiento.

En esta línea, de acuerdo a lo 
confirmado por la estación televi-
siva, Peka Parra, Ernesto Belloni 
y Felipe Parra serán quienes lle-
guen a ser parte de este nuevo 

TV+ anuncia la llegada de tres reconocidos nombres para su nuevo 
programa de humor

Tras el fracaso en la audiencia 
que ha significado el remake de 
“Amores de Mercado” para Mega, 
desde la estación televisiva deci-
dieron ponerle fin al proyecto que 

traía nuevas versiones de clásicos 
de las teleseries nacionales. 

La primera en llegar a la pantalla 
del grupo Bethia fue “El señor de la 
querencia”, la que tampoco consi-

Tras fracaso de “Amores de Mercado”, 
Mega decide ponerle fin a los remake: 
“Uno tiene el derecho a equivocarse”

guió los resultados esperados por 
el área dramática.

“Nosotros, como área dramáti-
ca, tratamos de hacer los mejores 
productos para que a la gente le 

guste y nos vea. Hemos tenido mu-
chísimas teleseries en estos 11 años 
que cumplimos”, señaló Daniela 
Demicheli, productora ejecutiva del 
área dramática, quien reconoció 
que “uno tiene derecho a equivo-
carse”.

“Si bien esto fue una tremenda 
apuesta, porque crear una historia 
tras otra no es fácil, la gente tiende 
a compararlas. Y yo creo que ahí 
está el tema, no nos cedieron la 
oportunidad de verla”, agregó. 

“Se compraron sólo tres y ya. 
Sólo queda una, que va a quedar 
en stand-by. Ese es el que queda 
ahí, pero con eso también se puede 
hacer algo original, con esa temá-
tica”, finalizó.

“Después te Explico” es el 
nombre de la nueva apuesta 
de la estación televisiva, 
la cual contará con la 
conducción de José Miguel 
Viñuela.

“Se compraron sólo tres 
y ya. Sólo queda una, que 
va a quedar en stand-by”, 
reveló Daniela Demicheli, 
productora ejecutiva 
del área dramática de la 
estación televisiva.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/tv-anuncia-la-llegada-de-tres-reconocidos-nombres-para-su-nuevo-programa
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/tras-fracaso-de-amores-de-mercado-mega-decide-ponerle-fin-a-los-remake
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/tv-anuncia-la-llegada-de-tres-reconocidos-nombres-para-su-nuevo-programa
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/tv-anuncia-la-llegada-de-tres-reconocidos-nombres-para-su-nuevo-programa
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/tv-anuncia-la-llegada-de-tres-reconocidos-nombres-para-su-nuevo-programa
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